

A las fuerzas expedicionarias



COMPAÑEROS DE ARMAS:

Fuisteis llamados en la hora suprema, y no vacilasteis un solo momento: corristeis presurosos á colocaros en el puesto que demandaba el honor; formando filas al pié de esa bandera gloriosa, de azul y blanco, que limpia y sin mancilla ha tremolado siempre, que nunca ha sido humillada y que no lo será jamás mientras corra sangre por nuestras venas.

Los malos hijos de Guatemala, sin escrúpulos, sin conciencia, quisieron en mala hora, dar rienda suelta á sus ambiciones desenfrenadas, y creyendo llegado el momento de realizar sus sueños, provocaron la guerra, deseando sin duda hacernos caer en el abismo. Le buscaron enemigos á la Patria, y en lugar de defenderla, esperaron el resultado de la cobarde amenaza, acogiéndose al amparo de una bandera extraña, y hostilizándonos, se volvieron contra la tierra donde nacieron, contra la tierra sagrada que guarda los huesos de sus padres!! Pero no estaba muerto en nuestro país el espíritu de independendencia, porque indomable, apareció al primer reclamo del patriotismo. Y hay por fortuna, al frente del Gobierno un hombre á quien no han arredrado ni las fuerzas titánicas de la tierra que han hecho caer como las hojas secas de los árboles á las ciudades y á los pueblos. La mano fuerte y segura del señor Presidente de la República os ha señalado, valientes soldados de Huehuetenango, el camino del honor y de la gloria, y si no hubo necesidad de que dierais pruebas de vuestro arrojo en el campo de batalla, muy bien sentad) dejásteis vuestro nombre, en la pasada emergencia, por vuestra lealtad y vuestra constancia.

SOLDADOS: en nombre del Jefe Supremo del Ejército, os doy la más cordial bienvenida, y os saludo en su nombre y en el mío y al veros regresar á vuestros hogares, retratada en la frente la satisfacción del deber cumplido, os felicito y os congratulo porque ireis tranquilos al seno de vuestras familias, sin temor de que de nuevo se altere la paz de la República.

Mariano Serrano M.

Comandante de Armas

y Jefe Político del Departamento

Huehuetenango, 21 de Abril de 1903